

## *Témoignage* Vivre sa foi en EHPAD



**Deux EHPAD sont sur notre Paroisse.  
Geneviève nous décrit l'équipe de la Paroisse qui les visite.  
Claude et Dominique, résidentes, nous racontent comment elles y vivent leur foi.**

**Geneviève, peux-tu nous dire quelle présence la Paroisse assure dans les 2 EHPAD ?**



Pour chaque EHPAD, une petite équipe est constituée de :

- 3 ou 4 paroissiens,
- 1 ou 2 prêtres en retraite (Pères Jean-Pierre Bouchain et Luigi Bernardo).

Nous allons célébrer la messe toutes les 2 semaines dans chacun des 2 EHPAD. Bien sûr, les prêtres sont disponibles pour les autres sacrements (Réconciliation et Sacrement des malades).

**Claude, vous êtes résidente des Jardins d'Iroise (rue Domrémy). Vous avez bien voulu nous parler de votre vie de chrétienne dans cet EHPAD. Voulez-vous d'abord nous présenter ?**



J'ai toujours habité dans le 5<sup>ème</sup> arrondissement. J'ai été institutrice dans une école maternelle puis directrice d'école. J'ai 81 ans et je vis dans cet EHPAD depuis 10 ans.



J'ai toujours été engagée dans ma paroisse (Saint-Médard) depuis l'époque où j'ai fréquenté, enfant, le patronage tenu par des religieuses ! Par exemple : dans le scoutisme j'ai été cheftaine, ensuite j'ai fait partie d'une équipe de baptême des petits enfants.

Dans ma vie professionnelle (dans une école publique), je faisais partie d'un groupe d'enseignants chrétiens qui se réunissaient régulièrement pour partager : comment vivre, témoigner l'Évangile dans une école laïque ? Le Père Faure nous a accompagnés pendant une quinzaine d'années. Il a été vicaire de Saint-Médard pendant une vingtaine d'années : je m'en souviens avec beaucoup d'émotion.

Je garde un souvenir particulier des JMJ 1997. J'avais hébergé 4 pèlerins italiens : tous dans la même chambre !

**Vous avez dû vivre votre foi différemment depuis que vous êtes en EHPAD ?**



Oui. J'ai dû m'adapter à un certain isolement spirituel : il est difficile de reconstituer ici un réseau d'amis chrétiens.

Bien sûr, je prie régulièrement, lis l'Évangile, relis des textes qui m'ont plu...

J'apprécie donc particulièrement la messe toutes les 2 semaines. Pour communier bien sûr. Mais aussi pour les contacts, aussi rapides soient-ils, avec la petite équipe de paroissiens qui accompagne le prêtre Luigi.

Je lis toujours la Feuille d'Information de la Paroisse. C'est une petite famille ! Mais je trouve qu'il s'y passe beaucoup de choses ! Je suis de tout cœur avec les Groupes paroissiaux.

Outre l'Eucharistie, grâce à la disponibilité du Père Luigi, je peux recevoir aussi le sacrement de Réconciliation.

**Vous avez aussi reçu le sacrement des malades ?**



Oui, une fois. Cela m'a fait du bien, m'a rendue plus forte, m'a confortée dans ma foi.



C'est l'Esprit qui agit. Il aide à avoir une ouverture, à demander, à avoir une Espérance. Par exemple, dans ma vie quotidienne, j'étais assez peu dans la prière de demande. Mais après l'échange avec le prêtre, je suis plus à l'aise pour demander.

**Vous avez voulu partager un texte avec nous ?**



Oui c'est le beau passage des pèlerins d'Emmaüs (Lc 24, 13-34) : Jésus n'est pas là (on le croit mort), puis il est là mais on ne le reconnaît pas, puis on le reconnaît par ses gestes et il disparaît, mais il est présent par son Esprit ! Et on devient différents !

Je joins à ce partage la statue de notre Maison Paroissiale que j'aime beaucoup.



**Merci Claude. Je m'adresse maintenant à Dominique, résidente de la Maison des Parents (rue du Château des Rentiers). Je vous propose de vous présenter ?**



Comme petite vignette, plutôt que ma photo, je préfère une médaille de mon Saint Patron, Dominique. Elle m'a été offerte il y a bien longtemps et elle ne me quitte jamais.

Je suis née en 1942. J'ai passé toute ma jeunesse dans le Loiret. Après mon mariage, mon mari et moi avons vécu sur la paroisse Saint Jean Bosco, dans le 20<sup>ème</sup> arrondissement. Nous y avons trouvé des prêtres formidables. Je m'y suis naturellement investie. Par exemple par le catéchisme. Ou en couple, nous avons participé à des réunions bibliques, à une équipe de quartier (des couples se recevaient à tour de rôle pour partager sur leur foi), etc.

Nous avons eu 2 enfants.

**Depuis quand êtes-vous à l'EHPAD ? Comment s'est passé votre arrivée ?**



Depuis 3 ans. Après la mort de mon mari, et compte-tenu de mon handicap, mes enfants et moi avons trouvé que c'est la meilleure solution.

En arrivant en EHPAD, on se pose des questions. Pendant des années j'ai essayé d'aider le plus possible, et subitement on se dit : à quoi je sers maintenant ?

Heureusement, dans la foi il n'y a pas de rupture. J'ai bien sûr continué à prier, par exemple pour les malades. Je peux m'aider du petit livret « Prier avec les malades ». Je continue aussi à méditer le chapelet, à lire le Pèlerin, etc.

J'essaie de vivre ma foi dans le milieu qui m'est donné. Par exemple, j'essaie d'aller vers les personnes isolées de l'EHPAD. Parfois, une présence, un sourire font du bien. Je représente aussi les résidents auprès de l'administration de l'EHPAD. Voir et échanger, dans le respect de chacun, avec des personnes d'horizons différents m'enrichit beaucoup, par exemple avec le personnel non chrétien.

**Comment recevez-vous les sacrements ?**



Nous avons une messe tous les 15 jours, présidée par le Père Luigi ou le Père Jean-Pierre. C'est évidemment très important pour moi. Je peux ainsi communier.

La rencontre de l'équipe de prêtres et laïques me fait du bien. Ils me transmettent la feuille d'information de la paroisse. Je sais ainsi ce qui s'y passe !

**Avez-vous reçu le sacrement des malades ?**



Oui. Cela m'a fait beaucoup de bien. Comme une grande chaleur. Une sensation profonde, différente du sacrement de Réconciliation. Depuis lors, dans ma prière, dans mes réflexions, je me tourne plus vers le Saint-Esprit, je me sens plus ouverte à Lui, plus à Son écoute. Pardon si cela semble peu clair : c'est très intime et donc difficile à expliquer.

**Vous avez voulu partager une statue avec nous ?**



Oui. La statuette qui trône dans ma chambre, comme vous voyez. Elle a été faite par mon mari, sculpteur amateur.

Je me tourne vers elle pour prier la Vierge Marie.

Comme quand mon mari était encore vivant.

